

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Sommerfest der Malteser Integrationslotsen am 28. Juli 2018

Die Malteser Integrationslotsen laden am 28. Juli 2018 gemeinsam mit dem eritreischen Verein Würzburg und Umgebung zu einem gemeinsamen Sommerfest ein. Neben musikalischer Unterhaltung wird es Getränke und ein leckeres eritreisches Essen zum Probieren geben. Das Sommerfest findet im Jugendzentrum Zellerau statt (Weißenburgstraße 43; 97082 Würzburg) und beginnt ab 16:00 Uhr. Weitere Informationen gibt es in der angehängten Einladung (PDF 180728_Sommerfest)



2. Freie Plätze bei einer Projektwoche des Bergwaldprojektes von 12. bis 18. August 2018 in der Rhön

Das Bergwaldprojekt setzt sich für den Schutz, die Erhaltung und Pflege der Wälder und Kulturlandschaften ein und möchte das Verständnis für die Zusammenhänge in der Natur und die Abhängigkeit der Menschen von dieser Lebensgrundlage fördern.

Die nächste Projektwoche wird in der Rhön stattfinden. Die Teilnehmenden können dort eine Woche im Naturschutz arbeiten. Sowohl für die An- und Abfahrt, als auch für Verpflegung und Unterkunft während der Zeit ist gesorgt.

Die Projektwoche ist ein integratives Angebot und richtet sich insbesondere an Geflüchtete. Weitere Informationen finden Sie auch im angehängten Flyer (PDF 1808_Bergwaldprojekt_Rhön).

Anmeldungen sind über Nicole Gössl möglich (Tel. 0931/9802292; [E-Mail: nicole.goessl@caritas-wuerzburg.de](mailto:nicole.goessl@caritas-wuerzburg.de)).



3. Ergänzende Informationen zum Familiennachzug zu subsidiär Schutzberechtigten

Zum Familiennachzug zu subsidiär Schutzberechtigten haben wir in diesem Newsletter bereits mehrere Informationen weitergegeben. Zu den Fachinformationen des DRK-Suchdienstes, die wir am 15. Juni 2018 versendet haben, gibt es nun noch einige ergänzende Informationen.

So entfällt beim Nachzug zu subsidiär Schutzberechtigten beispielsweise die Notwendigkeit der fristwährenden Anzeige und es gibt einige Hinweise zu Härtefällen, Terminbeantragung, drohender Volljährigkeit und zur Auswahl des 1000er Kontingents.

Die ergänzenden Informationen des DRK-Suchdienstes finden Sie dieser Mail angehängt (PDF DRK-Suchdienst_Fachinformation_Familienzusammenführung_Juli).



4. Fortbildungsangebote des Landesnetzwerkes Bürgerschaftliches Engagement

Das Landesnetzwerk Bürgerschaftliches Engagement (LBE) bietet im Herbst diesen Jahres verschiedene Fortbildungsangebote für Ehrenamtliche an. Im Programm finden sich Workshops zu den Themen „Datenschutz und Recht im Ehrenamt“, „Projekte erfolgreich managen“, „Mit Ehrenamtlichen professionell arbeiten“ und „Mitglieder gewinnen und begeistern“. Die einzelnen Fortbildungen finden an unterschiedlichen Orten statt und werden von verschiedenen Referent/innen begleitet. Weitere Informationen finden Sie im angehängten Flyer (PDF Fortbildung_2018_LBE). Die Möglichkeit zur Anmeldung gibt es unter folgendem Link:

<https://www.lbe.bayern.de/service/fortbildung/suche/index.php>.



5. Erklärfilm „Meine erste Wohnung“ der Wohnhilfe Taunus

Rund um das Thema Wohnen stellen sich für Geflüchtete nach wie vor sehr viele Fragen. Gerade beim Bezug der ersten eigenen Mietwohnung in Deutschland müssen Neuzugewanderte viele neue Informationen beachten.

Die Wohnhilfe Taunus geht auf diesen Bedarf ein und hat einen Film produziert, in dem erklärt wird, was beispielsweise bei der Anmietung oder Kündigung einer Wohnung zu beachten ist, welche Pflichten der Mieter hat oder was Mülltrennung ist. Der Film ist auf Deutsch und jeweils mit Untertiteln in den Sprachen Arabisch, Englisch, Paschtu, Urdu, Farsi und Tigrinya unterlegt. Den Film können Sie hier abrufen: <http://www.wohnhilfe-taunus.de>.

6. Die Geschichte von Alaadin A. – Ein ermutigendes Integrationsbeispiel

In einer aktuellen Ausgabe des Würzburger Sonntagsblattes wird die Geschichte eines syrischen Asylbewerbers erzählt, der sich mittlerweile in der Ausbildung zum Krankenpfleger befindet. Eine von vielen ermutigenden Geschichte, die oft leider nicht erzählt werden: <http://www.sobla.de/nachrichten/bistum/er-will-menschen-helfen/3e207f56-cb58-44cf-b290-82d67e13c495?mode=detail>.

Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen. Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Sandra Hahn

Tobias Bothe

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg



Gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration